

**STCONED PARTICIPA EN EL 23 ANIVERSARIO DEL CENET**

En el marco del 23 aniversario del Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET), la Secretaría Técnica del Consejo Nacional de Educación, alcaldes de diferentes municipios del país, ONG's como USAID-GHL, Word Vision, GIZ-Programa Alternativas a la migración irregular en Centro América, OI, Rotary Club, sociedad civil, emprendedoras y emprendedores, participaron en la inauguración oficial del Instituto Profesional de Educación Municipal (IPEM), de la Villa de San Antonio y en la I Expo 2024 en la que alcaldes, directores y directoras compartieron las experiencias innovadoras de las Escuelas Municipales de Formación de Emprendedores (EMFE) de Jesús de Otoro, Yamaranguila y el Instituto Profesional de Educación Municipal (IPEM) de la Villa de San Antonio.



**CELEBRACIÓN DEL DÍA NACIONAL DE LA ALIMENTACIÓN ESCOLAR**



**PRIMER ENCUENTRO DE INNOVACIÓN PEDAGÓGICA**



**MÁS RECONSTRUCCIONES ESCOLARES A LA LISTA**



**CONEANFO SE COMPROMETE CON LA MUNICIPALIDAD DE BELEN EN LEMPIRA**



**INFOP INCREMENTARÁ CAPACIDADES DE LAS MIPYMES ENFOCADAS A LA EXPORTACIÓN**



**3ER ENCUENTRO DE ADMISIÓN DE UNIVERSIDADES LATINOAMERICANAS**



Notas del Sistema Educativo Nacional de Honduras  
del 22 al 28 de julio de 2024

## Educación Formal (Prebásica, básica y media)

### PROPUESTA DE REFORMA A LA LEY DE INPREMA



El Ministro de Educación Daniel Sponda, se reunió con diputados de las diferentes bancadas del Congreso Nacional, para socializar la propuesta de reforma a la Ley de INPREMA. Este proyecto de reforma cuenta con el dictamen técnico científico de la Comisión Nacional de Bancos y Seguros, el INPREMA, la Secretaría de Educación y la voz del magisterio.

### ENTREGA DE COMPUTADORAS

La Secretaría de Educación informó que se llevó a cabo la entrega de 35 computadoras a la Escuela Normal Bilingüe “Prof. Miguel Ángel Chinchilla Solís”, en Ocotepeque para su Laboratorio de Informática.



### MÁS RECONSTRUCCIONES ESCOLARES A LA LISTA



La Secretaría de Educación informó que más centros educativos cuentan con mejoras, nuevas instalaciones o reconstrucciones, entre ellos:

- El Centro de Educación Básica Dolores Bustillo en El Carrizal.
- El Centro de Educación Básica José Cecilio del Valle en Santa Rosa de Copán.

### PRIMER ENCUENTRO DE INNOVACIÓN PEDAGÓGICA



Docentes de centros educativos del Programa Nacional de Transformación Educativa Digital (PNTED), compartieron un espacio contando sus experiencias y propuestas innovadoras en el ámbito educativo, según informó la Secretaría de Educación.

- Objetivos del encuentro:
- Impulsar una comunidad regional de aprendizaje. Explorar nuevas metodologías.
- Crear espacios para compartir experiencias innovadoras pedagógicas.

## CAPACITACIÓN A DOCENTES SOBRE LA FORMACIÓN DE LA CÁTEDRA CÍVICA MORAZÁNICA



La Secretaría de Educación informó que capacitó a 350 docentes de Educación Media y del III Ciclo, en la catedra Morazánica, en el Instituto La Independencia de Santa Bárbara.

En total se han capacitado 850 docentes, por parte de la Secretaría de Educación a través de la Dirección General de Desarrollo Profesional (DGDP).

Las y los educadores recibieron formación sobre el legado pedagógico y obra política del General Francisco Morazán, así como también la dirección correcta del Himno Nacional de Honduras.



## SECRETARÍA DE EDUCACIÓN ENTREGA MATERIAL PARA PREBÁSICA EN GRACIAS A DIOS

La Secretaría de Educación entregó, recientemente, 52 cajas de material fungible a docentes de educación prebásica en Gracias a Dios. En total se entregarán 300 cajas hasta la fecha.

## Educación Superior

### ESTUDIO SOBRE LOS ECOSISTEMAS MARINOS EN UTILA, ISLAS DE LA BAHÍA

Docentes y estudiantes de la Universidad del Rey Juan Carlos y la Universidad de Alicante junto con profesores de química y biología del Centro Regional Atlántico de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), desarrollan un estudio sobre los ecosistemas marinos en Utila, Islas de la Bahía.



## SE INAUGURÓ EL XVI CONGRESO CENTROAMERICANO DE HISTORIA



Con éxito se inauguró esta tarde el XVI Congreso Centroamericano de Historia en Ciudad Universitaria de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), un espacio académico para la construcción del diálogo inter, multi y transdisciplinario sobre los estudios históricos para la construcción de una historiografía que atienda los problemas que demandan los diferentes actores y la sociedad centroamericana.

Este congreso fue desarrollado por la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, a través de la Facultad de Ciencias Sociales, el Departamento y Carrera de Historia; la Maestría en Historia Social y Cultural, la Coordinación General de Posgrados de Ciencias Sociales y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO - Honduras).

## TRABAJO CONJUNTO A FAVOR DE LOS ECOSISTEMAS DE MANGLE EN HONDURAS



En el Marco del Día Internacional del Ecosistema de Manglar UNACIFOR junto a USAID, UICN, y SERNA realizan acciones para elevar el perfil de los ecosistemas de mangle en Honduras a través de la construcción de una agenda de trabajo para su conservación y restauración involucrando a diferentes sectores del país para alcanzar acuerdos que permitan concretar acciones para reducir los riesgos a los que estos ecosistemas se enfrentan.

En razón de ese día tan importante se organizó un evento para socializar diferentes estudios, alcances y hallazgos principales sobre el estado de los manglares a nivel nacional y regional, paneles de expertos para conocer los avances, logros, desafíos y oportunidades en torno a los esfuerzos de conservación y restauración en Honduras, espacios de intercambios de experiencias de iniciativas impulsadas por ONG'S, sector privado, pueblos indígenas y afrodescendientes y comunidades locales del Caribe y en el Pacífico que han logrado resultados concretos en protección de los manglares, y para identificar temas claves de investigación en materia de conservación y restauración de bosque de manglar.

## 3ER ENCUENTRO DE ADMISIÓN DE UNIVERSIDADES LATINOAMERICANAS

Con éxito dio inicio el 3er Encuentro de Admisión de Universidades Latinoamericanas, bajo el lema "Nuevos desafíos en la admisión para la transformación de la educación superior".



En este importante espacio académico se abordan temas cruciales como la equidad, la inclusión, la calidad y la pertinencia de la educación superior en la región explorando los avances en materia de tecnología, innovación en la admisión, así como la identificación de buenas prácticas e intercambio de experiencias.

## Educación y Formación Técnica Profesional No Formal

### ANIVERSARIO DEL CENET

En el marco del 23 aniversario del Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET), celebramos la I Expo 2024 en la que alcaldes, directores y directoras compartieron las experiencias innovadoras de las Escuelas Municipales de Formación de Emprendedores (EMFE) de Jesús de Otoro y Yamaranguila y el Instituto Profesional de Educación Municipal (IPEM) de la Villa de San Antonio.



Durante el evento, cada alcaldía destacó los principales logros al adoptar el modelo de transferencia metodológica de las EMFE e IPEM del CENET, así como su importancia en la formación y fortalecimiento de emprendedores y emprendedoras empresariales en sus municipios, dinamizando la economía local y promoviendo el espíritu emprendedor entre más personas.

La I Expo 2024 cerró con broche de oro con el corte de cinta para hacer oficial la inauguración del IPEM de la Villa de San Antonio, contando con la participación de la Secretaría Técnica del Consejo Nacional de Educación, alcaldes de diferentes municipios del país, ONGs como USAID-GLH, World Vision, GIZ-Programa Alternativas a la Migración Irregular en Centroamérica, OIT, Rotary Club, sociedad civil y emprendedores y emprendedoras.

### ESTUDIANTES DE ELECTRICIDAD DE LA CONEANFO REALIZAN VISITA A CENTRAL HIDROELECTRICA



Las y los jóvenes participantes del taller de "Electricista de Obra Civil" de la Escuela Taller Comayagua de la Municipalidad de Comayagua y la Comisión Nacional Para el Desarrollo de la Educación Alternativa No Formal (CONEANFO), realizaron una visita guiada para conocer las instalaciones y funcionamiento de la Central Hidroeléctrica Francisco Morazán "El Cajón".

### INFOP INCREMENTARÁ CAPACIDADES DE LAS MIPYMES ENFOCADAS A LA EXPORTACIÓN



Con la capacitación de 1,600 participantes, el Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), incrementará capacidades de las Mipymes enfocadas a la exportación, por ello suscribió convenio de cooperación institucional con la Asociación Nacional de Industriales (ANDI). Las y los participantes, que laboran en las empresas participantes del convenio recibirán charlas, seminarios, conferencias, cursos y asistencias técnicas, al igual que jóvenes entre 18 y 35 años de edad no vinculados al mercado laboral, estudiantes de último año de nivel medio y universitarios de la educación pública, bajo la modalidad presencial y virtual.

Mediante la firma de esta alianza se contribuirá al incremento de la productividad, competitividad, calidad y eficiencia del recurso humano hondureño y a la reinserción laboral y generación de autoempleo y emprendimientos.

## INFOP PRESENTE EN EXPO COMAYAGUA 2024



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) llevó su oferta formativa a la Expo Comayagua 2024, organizada por la Cámara de Comercio e Industrias de Comayagua, con el propósito de promover el desarrollo económico y social del Departamento de Comayagua en Honduras y brindar una plataforma para que las empresas locales e internacionales presenten sus productos y servicios al público.

Durante la feria INFOP participó con un stand y dio a conocer la oferta presencial y en línea de las nuevas carreras y opciones de capacitación que se les ofrece en forma gratuita, así como de los beneficios de estar certificado, para participar en los procesos de selección y contratación.

El INFOP como rector de la acreditación y certificación profesional contribuye, con los objetivos de potenciar la competitividad de la mano de obra calificada y así aumentar la inserción laboral y la generación de empleos.

## CONCURRIDA JORNADA DE TESTEO DE PRODUCTOS Y SERVICIOS DE LA ESCUELA MUNICIPAL DE EMPRENDEDORES EMPRESARIALES DE LA LIMA



En el marco de la Escuela Municipal de Emprendedores Empresariales (EMFEE) de La Lima, Cortés, se llevó a cabo la actividad de aprendizaje denominada testeo, donde emprendedores y emprendedoras muestran y ofrecen degustaciones de sus productos y servicios para obtener retroalimentación de mejora de su emprendimiento con sus clientes potenciales.

Los emprendedores y emprendedoras fueron formados por personal técnico de la Municipalidad de La Lima, Cortés y de la Cámara de Comercio de esa localidad, quienes además fueron participantes del Diplomado Facilitador de la Formación del Emprendedor Empresarial Innovador, impartido por el Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET) y desarrollado como parte de la transferencia metodológica de las EMFEE.

## ARRANCÓ LA SEGUNDA ETAPA DE INNOVAMUJER DESDE TRINIDAD, SANTA BÁRBARA



El Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET), arrancó la segunda etapa de INNOVAMUJER desde Trinidad, Santa Bárbara. Participantes incursionan en este proceso con la determinación de avanzar y posicionar sus negocios. Las emprendedoras empresarias, fortalecieron sus habilidades en áreas como: inteligencia emocional, comunicación asertiva, tecnología como herramienta empresarial, redes empresariales y mucho más.

Con esta nueva experiencia para cada emprendedora empresaria, dio inicio la segunda etapa del Proyecto InnovaMujer del Programa Ciudad Mujer Honduras y el CENET.

## CONANFO SE COMPROMETE CON LA MUNICIPALIDAD DE BELEN EN LEMPIRA



La Comisión Nacional Para el Desarrollo de la Educación Alternativa No Formal (CONANFO), y la Municipalidad de Belen, Lempira, firmaron una Carta de Entendimiento para apoyar los proyectos de Educación Infantil Temprana (EIT), Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS) y Formación de Competencias Laborales y Emprendimiento (FCLE), implementados en ese municipio.

También firmó Carta de Entendimiento con la Municipalidad de La Iguala Lempira, por una inversión municipal de L. 1,105,580.00, destinada a apoyar al Proyecto de Formación en

Competencias Laborales y Emprendimiento (FCLE) con un aporte de L. 914,500.00, para la implementación de formación técnica profesional.

El Proyecto de Educación Infantil Temprana (EIT) recibe un aporte de L.104,780.00 para la atención a niños y niñas de 0 a 3 años y lograr así un mejor desarrollo de la primera infancia.

El Proyecto de Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS) recibe un aporte de L. 86,300.00 para capacitar a familias en temas de agro-ecología y mejorar así sus condiciones de vida.



## CERTIFICACIÓN EN ELABORACIÓN DE PIÑATAS



Un grupo de mujeres recibió su certificado del Instituto de Formación Profesional (INFOP), acreditándolas en la manualidad de fabricación de piñatas y otros accesorios. El acto se llevó a cabo en las instalaciones del Centro de Capacitación de INFOP Papa Francisco, ubicado en la comunidad de Valcanes en Choluteca.

## Educación Alternativa No Formal

### ESTUDIANTES DEL INSTITUTO TÉCNICO LUIS BOGRÁN REALIZAN GUIÓN TÉCNICO FOTOGRÁFICO



La Secretaría de Cultura Arte y Patrimonio de los Pueblos de Honduras (SECAPPH) impulsa el talento joven, con su unidad de Artes Audiovisuales, pues comenzó con los ensayos y elaboración del guion técnico fotográfico, para el rodaje del cortometraje de ficción ADIOS con estudiantes del Instituto Técnico Luis Bográn.

### DONACIÓN DE 2400 TONELADAS EN FRUTOS RECIBIÓ HONDURAS



La Secretaría de Desarrollo Social informó que Honduras recibirá una donación de 2,400 toneladas en frutos dátiles, equivalente a L3.8 millones para más de 500 mil niñas y niños en los departamentos de: Lempira, Ocotepeque, Valle, Yoro, Copán, Choluteca, Colón, Comayagua y Atlántida.

### CASA DE LA CULTURA DE EL PARAÍSO EN JORNADAS DE LECTURA



La Casa de la Cultura de El Paraíso, promueve jornadas de animación a la lectura. En esta oportunidad lo hizo con el Centro de Educación Prebásico Adriana López de Zelaya.

Además derrochó arte y creatividad con la temática en torno al héroe Lempira y la Honduras de 1500.

### ESTUDIANTES RECIBEN COMPUTADORAS COMO PARTE DE LA BECA SOLIDARIA



Estudiantes de distintos departamentos del país recibieron una computadora como parte de los incentivos que ofrece el Programa Becas Solidarias, que tiene como objetivo impulsar la educación superior a nivel nacional.

## SECRETARÍA DE SALUD CONTINÚA SU LABOR DE CONCIENTIZACIÓN FRENTE AL DENGUE

La Secretaría de Educación realizó charlas educativas sobre el dengue en la Escuela Francisco Varela, en el Centro de Educación Básica Dionisio de Herrera y en la escuela de Nueva Esperanza. Además se hizo fumigación de la escuela Abran Riera.



## CELEBRACIÓN DEL DÍA NACIONAL DE LA ALIMENTACIÓN ESCOLAR



La Secretaría de Desarrollo Social informó que se celebró el Día Nacional de la Alimentación Escolar. Participaron en el evento las autoridades del Programa Nacional de Alimentación Escolar y representantes del World Food Programme, Catholic Relief Services en español y autoridades educativas de la Escuela Mixta Urbana Lux de San Francisco de la Paz, Olancho.

En el gobierno de la presidenta Xiomara Castro, alrededor de 200 mil estudiantes han retornado a la escuela gracias a la inversión en Meriend, que está conformada por una ración seca que lleva frijoles, arroz, aceite vegetal, harina de maíz o trigo fortificados con vitaminas B1, B2, D, Tiamina y Riboflavina certificados por World Food Programme quienes son los operadores logísticos en Honduras.

## TERCER ENCUENTRO CENTROAMERICANO DE DOCENTES DE VOZ



La Secretaría de Las Culturas, Las Artes, y Patrimonios de los Pueblos de Honduras, (SECAPPH), clausuró Tercer Encuentro Centroamericano de Docentes de Voz, realizado por la Escuela Nacional de Arte Dramático.

Durante el encuentro, aprendieron y compartieron, fortaleciendo la comunidad de docentes de voz en toda Centroamérica. El evento es una muestra del compromiso con la educación y el desarrollo de la voz como una herramienta poderosa de expresión y comunicación.

## Consejo Nacional de Educación (CONED)



### PRÁCTICUM DOCENTE REALIZA SEGUNDO TALLER DE FORMACIÓN

Recientemente se desarrolló un conjunto de jornadas de aprendizaje en el II TALLER DE PRÁCTICUM DOCENTE con Modelo Reflexivo, en el que la Dirección General de Desarrollo Profesional de la Secretaría de Educación, la Universidad Pedagógica Nacional (UPNFM) y la Secretaría Técnica del Consejo Nacional de Educación, propiciaron un espacio para conocer y experimentar sobre el Modelo Reflexivo con un grupo de docentes y estudiantes. Este grupo pionero de participantes se comprometió a aplicar las estrategias innovadoras generadas en el taller, mismas que según el Dr. Alexis Ordóñez, Secretario de CONED, son motivo de alegría, pues desde CONED se pretende contribuir a dar una visión diferente a la práctica docente, adaptando el Modelo Reflexivo, con lo que se coloca una dimensión de profundidad. “Esto es como un laboratorio y esperamos que el sistema educativo en el país lo asuma como modelo y que la formación de docentes tenga esa dimensión dual y de modelo reflexivo” dijo.

La información de este BOLETÍN se extrae de las redes sociales de las instituciones.

# Educar para la vida, la felicidad, la libertad.



**CONED**

Residencial Altos de Miramontes,  
Callejón La Cumbre, Tegucigalpa, Honduras